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ACTA DE LA SESIÓN 627 ORDINARIA DEL CONSEJO DIVISIONAL 
DE CIENCIAS BÁSICAS E INGENIERÍA, CELEBRADA EL 10 DE 
MARZO DE 2020 EN LA SALA DE USOS MÚLTIPLES (EDIFICIO 
“HO” 3ER. PISO). 

Presidenta: Dra. Teresa Merchand Hernández 

Secretario: Dr. Jorge Luis Flores Moreno 

I. Lista de asistencia y verificación del quórum. 

La Presidenta del Consejo solicita al Secretario del Consejo pase lista de 
asistencia. 
 
El Secretario del Consejo procede a hacerlo. 
 
Dra. Teresa Merchand Hernández: P 
Presidenta del Consejo Divisional de Ciencias Básicas e Ingeniería  
 
Dr. Rafael Pérez Flores: P 
Jefe del Departamento de Ciencias Básicas  
 
Dr. José Raúl Miranda Tello: P 
Jefe del Departamento de Electrónica 

Mtro. Arturo Lizardi Ramos: P 
Jefe del Departamento de Energía 
 
Dr. Francisco González Díaz: P 
Jefa del Departamento de Materiales  
 
Dr. José Alejandro Reyes Ortiz: P  
Encargado del Departamento de Sistemas 
 
Mtra. Alejandra Santana Cruz: P 
Dra. María Teresa Castañeda Briones 
Representantes propietario y suplente del personal académico del Departamento 
de Ciencias Básicas 
 
Mtro. Roberto Alfonso Alcántara Ramírez: P 
Mtro. Jorge Miguel Jaimes Ponce 
Representantes propietario y suplente del personal académico del Departamento 
de Electrónica 
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Dr. Benjamín Vázquez González: P 
Dr. Adrián Gustavo Bravo Acosta 
Representantes propietario y suplente del personal académico del Departamento 
de Energía 
 
Dra. Dulce Yolotzin Medina Velázquez: P 
Ing. Luis Fernando Casales Hernández:  
Representantes propietario y suplente del personal académico del Departamento 
de Materiales 

Dr. Leonardo Daniel Sánchez Martínez: P 
Dr. José Ángel Hernández Rodríguez 
Representantes propietario y suplente del personal académico del Departamento 
de Sistemas 

Srta. Zaira Aholibama Rebolledo Alfaro: 
Srta. Zaide Andrea Bustamante Lozada 
Representantes propietario y suplente de los alumnos de las Licenciaturas en 
Ingeniería Ambiental e Ingeniería Química 
 
Sr. Erick Mauricio Rodríguez Gómez:  
Sr. Martín Leonardo Balbuena García: 
Representantes propietaria y suplente de los alumnos de las Licenciaturas en 
Ingeniería Civil, Ingeniería Industrial e Ingeniería Mecánica 

Sr. Luis Japeth Trujillo Mendieta:  
Representantes propietario y suplente de los alumnos de las Licenciaturas en 
Ingeniería en Computación e Ingeniería Electrónica 

Sr. Daniel Vargas De Lucio: P 
Sr. Román Santiago Villalobos 
Representantes propietario y suplente de los alumnos de las Licenciaturas en 
Ingeniería Física, Ingeniería Eléctrica e Ingeniería Metalúrgica 

Ing. Héctor Adrián González Uribe: P 
Ing. Hilario Flores Mejía 
Representantes propietario y suplente de los alumnos de Posgrados de la División 

Se inicia la Sesión con la presencia de 13 Consejeros siendo las 10:20 hrs. 

I. Se pasó lista de asistencia y se verificó el quórum. 
 

II. Presentación y aprobación, en su caso, de la propuesta de 
orden del día. 
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La Presidenta del Consejo solicita comentarios a la propuesta de orden del día, al 
no haber, se aprueba por unanimidad... 

II. Se aprobó el orden del día. 

Orden del Día Aprobada. 

1. Entrevista con los candidatos a Jefe del Departamento de Sistemas, para el periodo 

2020-2024, con el propósito de que expresen los motivos y razones para ocupar el 

cargo y expongan sus conocimientos y puntos de vista, con una visión crítica y 

práctica, sobre el Departamento de Sistemas, y la División de Ciencias Básicas e 

Ingeniería de la UAM-A, para dar cumplimiento a lo señalado en el artículo 34-2 

fracción I, del Reglamento Orgánico de la Universidad Autónoma Metropolitana. 

 
1. Entrevista con los candidatos a Jefe del Departamento de Sistemas, 

para el periodo 2020-2024, con el propósito de que expresen los 
motivos y razones para ocupar el cargo y expongan sus 
conocimientos y puntos de vista, con una visión crítica y práctica, 
sobre el Departamento de Sistemas, y la División de Ciencias Básicas 
e Ingeniería de la UAM-A, para dar cumplimiento a lo señalado en el 
artículo 34-2 fracción I, del Reglamento Orgánico de la Universidad 
Autónoma Metropolitana. 
 

La Presidenta del Consejo solicita propuestas para integrar las subcomisiones por 
temáticas que elaborarán las preguntas para los candidatos, para la subcomisión 
de Departamento se propone al Dr. Leonardo Sánchez, al Dr. Benjamín Vázquez y 
al Dr. Raúl Miranda, para la subcomisión de División se propone a la Dra. Dulce 
Medina, al Mtro. Roberto Alcántara y al Mtro. Arturo Lizardi, se somete a votación 
la integración, se aprueban por unanimidad. 

Se procede a un receso para integrar las preguntas de los candidatos. Al volver 
del receso se invita a los candidatos a participar. 

El Secretario del Consejo explica el procedimiento propuesto a para entrevistar a 
los candidatos, se solicitan comentarios, al no haber, se aprueba por unanimidad. 

Temática de la División 

Pregunta 1 

¿Cuál es su opinión sobre la asignación del presupuesto en la División de 
Ciencias Básicas e Ingeniería? 

Mtro. Víctor Gómez Quintero, 
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Para saber si la asignación es correcta se debe realizar una evaluación, ya que el 
tema puede ser relativo si es que no se tienen los objetivos claros a cumplir, no 
sólo es un tema de asignar equitativamente los recursos sino de ver efectivamente 
cual es la intención de ellos, creo que en cada nueva gestión, el tema de una 
revisión importante sobre los objetivos a cumplir por la División puede establecer 
criterios de eficacia y eficiencia, se deben revisar continuamente. 

Mtro. Alfonso Jorge Quevedo Martínez, 

El Departamento de Sistemas es el que menos recursos recibe pero siento que es 
por un mal al análisis de los proyectos del Departamento, se deben analizar para 
solicitar un presupuesto acorde con el Departamento ya que es el que más 
alumnos atiende por las materias que se imparten, la forma en que se otorga el 
presupuesto no es muy correcta por esas razones, lo primero que se tendría que 
hacer es analizar los distintos proyectos que se tienen ahora y los nuevos para 
solicitar un nuevo presupuesto. 

La Presidenta del Consejo precisa que el Departamento que más materias atiende 
en la División es el de Ciencias Básicas. 

Dr. Alejandro Reyes Ortiz, 

El tema del presupuesto si es un asunto que se debe realizar, consideró que si 
hay puntos en los que se puede mejorar, no se trata de pelear con los demás 
Departamentos para quitarles su parte, se debe justificar con propuestas que 
salgan de las Jefaturas de las áreas, es verdad que el Departamento de Sistemas 
es el que atiende una gran cantidad de alumnos ya que es el tercero en demanda 
en la División. 

Pregunta 2 

¿Considera pertinente realizar una revisión de los Planes de Estudios de las 10 
licenciaturas? 

Mtro. Alfonso Jorge Quevedo Martínez, 

Si es algo que ya debe ser primordial, sobre todo basándose en las nuevas 
técnicas y análisis de enseñanza que ya se tendría que estar dando, ahora se 
están enviando correos en donde se tienen que dar evidencias con rúbricas pero 
la situación es que los profesores no se les ha dado un curso y muchos no han 
tenido el interés, si es importante que se revisen los planes sobre todo el de 
industrial porque le quitaron algunas materias, la cuestión ingeniería la dejaron por 
fuera. 
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Dr. Alejandro Reyes Ortiz, 

Sobre esto ya se ha trabajado bastante, incluso ahora hay propuestas que ya han 
iniciado por parte de los grupos temáticos, creo que ellos son los que conocen las 
problemáticas actuales de las materias, de los grupos y de los alumnos, 
precisamente de ahí tienen que surgir las ideas, la Jefatura lo que tiene que hacer 
es recibir esas propuestas de los grupos temáticos, conducirlas a la División para 
su revisión por parte de las comisiones del Consejo y que avancen, se debe 
consultar con la comunidad y apoyar su implementación, viene fuerte lo 
relacionado a la modalidad semipresencial y se debe trabajar muy fuerte en eso, 
sobre todo en computación que es una disciplina que tiene que actualizarse 
constantemente, la Jefatura del Departamento debe apoyar estas propuestas de 
modificación. 

La Presidenta del Consejo matiza que la División es la responsable a través de los 
Coordinadores de Estudio y los Comités de Estudio, ellos reciben todas las 
propuestas de los diferentes grupos temáticos. 

Mtro. Víctor Gómez Quintero, 

Es una urgencia las modificaciones a los Planes de Estudio, como egresado de la 
carrera de industrial y consultor durante varios años, la carrera de ingeniería 
industrial está completamente desvinculada del sector industrial, aunque la 
Licenciatura en Ingeniería Industrial es muy buena y sólida está muy desvinculada 
del sector empresarial, necesitamos tener vinculación generando estrategias que 
permitan vincular a los alumnos con ese sector, beneficiarlos de conocimientos 
gratuitos que ya están disponibles y que las organizaciones empresariales están 
muy dispuestos a darlas, para que los alumnos puedan incorporarse rápidamente 
al mercado de trabajo, de repente esa parte se pierde de vista, además que esta 
Universidad es una de las instituciones que en forma real tiene mayor influencia 
con el sector empresarial, es urgente hacer esas actualizaciones y también 
trabajar en que los mecanismos de adecuación sean mucho más ágiles, sabemos 
que los planes están desfasados cuatro años por eso es que se requiere que este 
tema sea prioritario. 

La Presidenta del Consejo pregunta si puede mencionar algunas áreas de 
oportunidad de vinculación que se estén perdiendo de vista. 

Mtro. Víctor Gómez Quintero, 

Por ejemplo, el uso de herramientas específicas es uno de los temas que más nos 
retrasan, otro de los temas fundamentales es el del idioma que hace que nuestros 
egresados no se coloquen adecuadamente en el sector laboral, en el sector 
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automotriz contrata alumnos por la sencilla razón de que saben inglés aunque no 
sepan ingeniería, otro es la certificaciones, alguna vez le propuse al Departamento 
una compañía que hace la seguridad en todo el mundo con código de barras con 
cursos gratuitos y nunca se hizo caso, ellos tienen talleres cerca y están 
solicitando alumnos para que se acerquen. 

Pregunta 3 

¿Cómo mejoraría el índice de aprobación de las UEA de las Licenciaturas que 
atiende el Departamento de Sistemas? 

Dr. Alejandro Reyes Ortiz, 

Creo que la forma de incidir por parte de las Jefaturas es a través de los grupos 
temáticos, ellos son los que hacen las propuestas, analizan las rutas críticas de los 
Planes de Estudio y ellos son los especialistas en las materias de los Planes de 
Estudio, por eso se deben hacer ellos las propuestas, a la Jefatura sólo le queda 
apoyar a través de los Coordinadores, que se apoyen esos grupos temáticos y los 
Comités de Estudios, trabajar con ellos para que de esta manera se mejoren los 
Planes de Estudio y mantenerlos actualizados, por otra lado revisar en que parte 
de la ruta crítica se detienen los alumnos, identificar los problemas en las materias 
para saber qué es lo que está pasando, los Coordinadores deben saber cuáles 
son esas materias para que los alumnos influyan en su Plan de Estudios. 

Mtro. Víctor Gómez Quintero, 

En el tema de la eficiencia terminal que tanto se nos exige como Universidad 
pública, no debe ir en detrimento de la calidad educativa, uno de los temas 
fundamentales es el apoyo a los grupos de estudio, generar grupos de apoyo del 
profesor para que atiendan este tipo de cosas fundamentales, no creo que se 
deba comenzar por las cosas que existen sino por las que parece que son más 
imposibles de hacer, hay muchos profesores que quieren incidir en el desarrollo 
académico de las alumnos dando herramientas a esos grupos de apoyo pero 
sobre todo motivándolos a que puedan ver que lo que saben tiene un propósito 
fundamental, la calidad de educación es excelente pero de repente faltan 
habilidades como de liderazgo o estrategias de estudio y aprendizaje, aquí los 
alumnos se adecuaron al ritmo de las 11 semanas de clase, sólo que ahora se 
utilizan tecnologías de información y material didáctico de aprendizaje, se le estará 
enseñando a que aprenda a aprender. 

Mtro. Alfonso Jorge Quevedo Martínez, 

Ahora existen nichos de oportunidad con las licenciaturas semipresenciales, ya 
que cuando están a punto de salir empiezan a trabajar y ahora ya podría hacerse 



 

Sesión 627 Ordinaria 

10 de marzo de 2020 

   7 

 

mixta, sería bueno que pudieran formar materias vía virtual, eso puede ser más 
eficiente la conclusión de los estudios de los alumnos. 

Temática del Departamento 

¿Cuál es el problema más importante a resolver en la investigación que se realiza 
en el Departamento y cómo resolverlo? 

Mtro. Víctor Gómez Quintero, 

Un problema fundamental que tiene la investigación en ingeniería es precisamente 
que estamos en un campo de aplicación práctico, que quizá si quieres hacer un 
artículo de investigación sobre algún método de producción, se tiene que hacer 
una modificación en la planta industrial y eso no es muy factible, se pueden utilizar 
herramientas de simulación pero no es del todo factible, por eso es que hablaba 
de la vinculación, que el profesional participe en diversos campos de estudio en 
diferentes procesos y organismos, hay líneas de investigación que pueden ser 
financiadas perfectamente por organismos empresariales, incluso internacionales, 
por eso es que la investigación orientada a conseguir artículos de investigación 
para ganar puntos no es el camino adecuado, aunque en Ciencias Básicas es 
diferente porque descubren cosas y ya, pero en el campo de aplicación de la 
ingeniería, el hecho de que se pueda incidir en el sector social, en el sector 
económico y en el sector público tiene una gran relevancia, en resumen proponer 
nuevas líneas de investigación que puedan ser de gran interés por organismos 
públicos y privados. 

Mtro. Alfonso Jorge Quevedo Martínez, 

Ya se comentó la importancia de aterrizar los proyectos, ya que mientras no se 
aterricen los proyectos que se están realizando, no va a haber un avance real en 
investigación, también es muy conocido que muchos van por los artículos aunque 
ha visto proyectos en la Universidad que se van alargando y cuando es tiempo de 
entrega, dicen que no llegaron a los resultado esperados, eso ya no debe suceder 
dentro de la Universidad, se deben aterrizar y ser de un gran impacto social, se 
debe buscar eso porque hay muchos problemas que tiene el país y ahí es donde 
se debería enfocar la investigación, no es cambiar su investigación sino que es 
trabajar juntos para llevar a cabo investigaciones de impacto social. 

Dr. Alejandro Reyes Ortiz, 

Los problemas de la investigación son más de uno, uno es la vinculación con el 
sector privado y el gobierno, ya se han tenido acercamientos con la Delegación 
Azcapotzalco y el Municipio de Tlalnepantla buscando soluciones prácticas para la 
ciudadanía, ya mencioné que los proyectos reales sobre los problemas nacionales 
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que tienen que ver con la energía, salud, la innovación de nuevos productos y todo 
lo que incide en los problemas complicados del país, los proyectos se deben 
encaminar a resolver problemas nacionales y por otra parte se deben revisar los 
programas de investigación de las áreas, hay algunas que se crearon desde hace 
bastantes años y sus programas deben ser actualizados, hay mecanismos 
divisionales y lineamientos para hacerlo, además que se deben hacer nuevas 
propuestas de líneas de investigación a la División, esas propuestas las debe 
hacer la Jefatura del Departamento, el Departamento de Sistemas es 
interdisciplinar y su integración con los demás es fundamental. 

Pregunta2 

¿Cómo y bajo qué criterios se realizara la distribución presupuestal, en docencia e 
investigación? 

Mtro. Alfonso Jorge Quevedo Martínez, 

Se tiene que hacer un análisis con las áreas para ver los proyectos que sean 
factibles con duración máxima a un año, las áreas nos tendrían que decir 
realmente cuántos son los que necesitan con un análisis real, porque de los 
proyectos actuales a unos se les asignó poco y otros mucho pero no se ha visto el 
aterrizaje de esos proyectos, la propuesta es que las áreas se puedan conjuntar 
para tratar de presentar uno, dos o hasta tres proyectos por año, de impacto social 
y que realmente genere un prestigio mayor del que ya tiene la Universidad. 

Dr. Alejandro Reyes Ortiz, 

La distribución del presupuesto en los últimos años se ha hecho de manera 
histórica, creo que se debe analizar la asignación con base a nuevas propuestas, 
hacer una consulta con la comunidad para recoger las inquietudes de las áreas, 
conocer qué es lo que tienen y sobre todo que opinan sobre cómo se está 
distribuyendo el presupuesto, así revisar si es necesario cambiar los criterios 
académicos, los de producción o qué criterios más se pueden considerar para 
llegar a una propuesta consensada, eso no será una decisión de la Jefatura sino 
que será por parte de todo el Departamento con una revisión a conciencia, se 
debe realizar investigación y no descuidar la docencia ya que la infraestructura 
para la docencia es muy importante, el Departamento debe asignar un 
presupuesto para el mantenimiento de laboratorios, equipo, de servidores y de 
computadoras, sin descuidar el equilibrio que debe haber entre la docencia y la 
investigación. 
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El Mtro. Roberto Alcántara dice que desconoce el porcentaje de profesores del 
Departamento que no se encuentran asignados a un área, le pregunta cómo 
apoyaría a estos profesores. 

Dr. Alejandro Reyes Ortiz, 

El porcentaje es de 80% que sí están integrados y el 20% restante no se 
encuentra integrado en ningún área, a ese 20% se trataría de acercarlos a las 
áreas y corresponde las Jefaturas apoyarlos con sus necesidades, ya se ha hecho 
y se continuará haciéndolo, siempre y cuando se haga una planeación 
responsable. 

Mtro. Víctor Gómez Quintero, 

El primer tema sería la identificación de actividades y procesos fundamentales del 
Departamento, de tal manera que existan indicadores de desempeño humano, con 
el objetivo básico de que los alumnos consigan trabajo, buscar los indicadores 
sustanciales de docencia e investigación para enfocarlos hacia la vinculación y a 
los resultados efectivos, además de resultados tipo financiero, seguir pensando en 
que no debemos continuar peleando por el presupuesto universitario, no es 
correcto se debe buscar financiamientos adicionales, ya que hay diplomados y 
seminarios que requieren apoyo para qué con la medida de su desempeño se 
asigne el presupuesto, se hablaría con las áreas pero es un tema que se tiene que 
medir. 

Pregunta 3 

¿Qué acciones tomará en cuenta sobre el cumplimiento laboral de los profesores, 
la carrera docente y la participación de los profesores en el mejoramiento de la 
docencia? 

Dr. Alejandro Reyes Ortiz, 

Para la asignación de la carrera docente es muy importante buscar el equilibrio 
entre docencia e investigación ya que así están contratados los profesores y ese 
equilibrio es clave, en el Departamento siempre tienen necesidad de profesores 
para las materias que se abren en gran número y solamente buscando ese 
equilibrio es como sería la asignación de la carga académica, la incidencia de 
docencia sería a través de los grupos temáticos como ya se ha dicho, todos los 
profesores pueden participar mejorando los Planes de Estudio por medio de los 
grupos temáticos, el Departamento lo que tiene que hacer es hacer el seguimiento 
de esos grupos, ratificarlos cada año y trabajar en las propuestas de modificación 
dándoles cauce y seguimiento a través de la División. 
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Mtro. Víctor Gómez Quintero, 

Ese es un tema fundamental, pero además del equilibrio entre docencia e 
investigación se debe conocer el gusto y la preferencia sobre el tema, creo que el 
hecho de ser coercitivos no funciona, se debe añadir a las cargas académicas que 
la materia se ajuste al profesor, entonces lo que hay que hacer es buscar la forma 
de tener cubiertas las materias mínimas o críticas, buscar el equilibrio entre 
docencia e investigación y agregarle el gusto y la preferencia del profesor, además 
cubrir otras áreas que aún no se han cubierto adicionando a profesores que 
pueden traer otro tipo de experiencias sería muy importante. 

Mtro. Alfonso Jorge Quevedo Martínez, 

Es importante el equilibrio entre docencia e investigación pero además hay que 
agregar los horarios, buscar horarios esenciales para los alumnos en ambos 
turnos, que todas las materias se impartan por la mañana y por la tarde para los 
alumnos que trabajan y para los alumnos de medio tiempo, que así puedan 
tomarlas en más trimestres, es verdad que se abren muchos grupos pero también 
hay muchos alumnos, además de ver que los proyectos que presentan los 
alumnos en las clases se les reconozcan como proyectos terminales. 

La Presidenta del Consejo informa que se concluyeron las preguntas y se pasará 
al cierre de las presentaciones. 

Mtro. Víctor Gómez Quintero, 

Yo tengo 18 años en esta Universidad y una crítica que han hecho es que yo 
vengo de administración y no es así, yo me cambié a administración porque allá 
encontré eco para labores de vinculación, porque mi perfil de ingeniería financiera 
no tenía mucha cabida en el Departamento, además que tengo vocación y amor 
por la docencia y lamento no dedicarle tiempo completo a ella, dentro de mi 
proyecto de vida profesional está dedicarle mucho más a este tema, buscar 
infundir en los alumnos competencias y habilidades para que demuestren lo 
competentes que son, además que mi perfil puede ser interesante para la 
Jefatura, llevo más de 20 años como consultor empresarial y entiendo que la 
gestión de un Departamento tiene que ver con recursos y demás, creo que tengo 
las competencias suficientes, entiendo la forma burocrática de llamarle Jefatura 
aunque la verdad no es que ordene nadie, más bien es un tema de vinculación y 
de facultades que requiere se le permita a los profesores e investigadores servirles 
para que hagan mejor su trabajo, que permitan ver hacia fuera y no sólo hacia 
adentro, por haber estudiado en la Universidad de cierto prestigio ahora soy 
consultor desde hace 20 años, por eso es que me parece que puedo retribuir algo 
a la Universidad, buscaría poder potenciar muchas iniciativas desde la Jefatura del 
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Departamento para quien quiera sumarse, la idea es trabajar en conjunto 
pensando en que se hagan las necesidades específicas sabiendo que su trabajo 
se reconoce, que tiene impacto y es fundamental, que los profesores pueden 
hacer cosas interesantes apoyados por la Jefatura, decirle a los alumnos que el 
tipo de institución en el que se encuentran también es fundamental, entonces sería 
promotor de la actividad de la institución a nivel docencia, investigación y difusión 
de la cultura, finalmente también trabajar o resaltar el trabajo de las mujeres en 
ingeniería. 

Mtro. Alfonso Jorge Quevedo Martínez, 

Lo fundamental es empezar a trabajar juntos, la gran mayoría de los profesores de 
Sistemas me conocen y no tengo problemas con nadie, entonces sería tratar de 
trabajar juntos como Departamento y vincularnos con la División y las demás 
Divisiones, creo que la parte legal que le falta a Ciencias Básicas existe en las 
Ciencias Sociales por eso es que sería importante tener esa vinculación para 
evitar las brechas legales, no sería tan simple el dejar a los profesores que 
escojan sus materias, deben prepararse para impartir otras que son necesarias en 
el Departamento, deben dejar de ser personalistas y sólo buscar por su área, lo 
importante es buscar como equipo resolver los problemas que está exigiendo la 
sociedad, finalmente la motivación debe ser que los alumnos aprendan, alentar la 
vinculación con las empresas para que los proyectos se pueden llevar a cabo para 
obtener recursos y a la vez ayudar a los alumnos para que puedan continuar con 
sus estudios con esos mismos recursos. 

Dr. Alejandro Reyes Ortiz, 

Primero diferenciar entre Encargado y Jefe de Departamento, esa diferencia es la 
temporalidad, al designarse como encargado se dan todas las atribuciones pero 
no sabes cuál va ser el periodo en el que vas a permanecer, como Jefe de 
Departamento se tendrá la certeza que es por cuatro años y se puede planificar e 
implementar las ideas, planearlas desde el interior de las áreas y lo principal es 
poder planear a uno, dos o tres años y poder ver el fruto de esa planeación es lo 
principal, se pretende tener una Jefatura que busquen beneficios para todas las 
áreas, ninguna debe estar por encima de otra, las cinco áreas que conforman el 
Departamento actualmente tendrán oportunidad de presentar sus proyectos de 
investigación y sus proyectos académicos, propuestas que se puedan analizar y  
hacer llegar hacia la División o hacia donde sea necesario, actualmente hay 
profesores que tienen propuestas para mejorar y es necesario escucharlos para 
llevarlos a las instancias correspondientes, finalmente dialogar con los profesores 
en diferentes cuestiones como son los horarios, saber hasta dónde están 
dispuestos a colaborar aunque sea fuera de su horario laboral, los profesores 
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tienen disponibilidad y están dispuestos a seguir mejorando, involucrar a las 
tecnologías de información en los cursos es importante, incluso invitar a los 
profesores para que asistan, que los profesores conozcan las propuestas que 
vienen desde la Rectoría para su actualización, además la búsqueda de acuerdos 
es importante, dentro de la Jefatura y la Junta de Coordinación difundirlos para 
que lo conozca toda la comunidad, apoyar a los profesores que se actualizan por 
medio de congresos o producción de artículos ya que la docencia y la 
investigación no deben estar peleados. 

La Presidenta del Consejo solicita más comentarios, al no haber, da por concluida 
la sesión a las 11:45 horas. 

Acuerdo 

627.1 Se realizó la entrevista con los candidatos a Jefe del Departamento de 

Sistemas, para el periodo 2020-2024, con el propósito de que 

expresarán los motivos y razones para ocupar el cargo y expusieran 

sus conocimientos y puntos de vista, con una visión crítica y práctica, 

sobre el Departamento de Sistemas, y la División de Ciencias Básicas e 

Ingeniería de la UAM-A, para dar cumplimiento a lo señalado en el 

artículo 34-2 fracción I, del Reglamento Orgánico de la Universidad 

Autónoma Metropolitana. 

LO: Ley Orgánica 
RO: RO  
RIOCA: Reglamento Interno de los Órganos Colegiados Académicos 
RES: Reglamento de Estudios Superiores  
RIPPPA: Reglamento de Ingreso, Promoción y Permanencia del Personal 
Académico 
TIPPA: Tabulador de Ingreso y Promoción del Personal Académico 
RBPA: Reglamento de Becas para el Personal Académico 
RA: Reglamento de Alumnos 
RREEAE: Reglamento de Revalidación, Establecimiento de Equivalencias y 
Acreditación de Estudios 
RSSNL: Reglamento de Servicio Social a Nivel de Licenciatura 
 
Acta aprobada en la Sesión 634 Ordinaria del Consejo Divisional, celebrada el 29 
de septiembre de 2020. 

 

_______________________________   __________________________________ 

Dra. Teresa Merchand Hernández      Dr. Jorge Luis Flores Moreno  
P r e s i d e n t a     S e c r e t a r i o 


